

Stuttgart, 18.11.2019

Haushalt 2020/2021

Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 22.11.2019

Barcelona Superblock – Modellhafte Umsetzung

Beantwortung / Stellungnahme

Die Ansätze zum Thema Verkehrsberuhigung in Wohngebieten sind in der europäischen Betrachtung sehr unterschiedlich. In Stuttgart wurden ab den siebziger Jahren in vielen Stadtquartieren erfolgreich Verkehrsberuhigungskonzepte umgesetzt, die heute für die Bürgerschaft eine selbstverständliche Grundlage ihrer Lebensqualität sind.

Neuere Ansätze bestehen in autofreien und autoarmen Quartieren, die auch im Zusammenhang mit Städtebauprojekten diskutiert und umgesetzt werden.

Die Übertragbarkeit von Verkehrskonzepten auf andere Kommunen ist ein komplexes Thema, da die städtebaulichen Strukturen oft nicht vergleichbar sind.

Das Modell „Barcelona Superblock“ wird auf Grundlage einer ersten Recherche beispielsweise in sehr stark verdichteten Strukturen mit einem kompakten Freiraumangebot angewendet, wie sie in Stuttgart praktisch nicht zu finden sind.

Das Thema der Übertragbarkeit auf die Stuttgarter Situation und auf ein geeignetes Stadtquartier müsste zunächst (z. B. durch eine Machbarkeitsstudie) untersucht werden.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

Die FrAKTION LINKE SÖS PIRATEN Tierschutzpartei Antrag 627/2019

Erledigte Anfragen/Anträge:

keine

Peter Pätzold
Bürgermeister

Anlagen

<Anlagen>